

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estranj. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Admi-
nistracion, calle del Rubio núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo
en metálico, libranza ó sellos del correo á la Admi-
nistracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá
la que no esté pagada.

AÑO XIX.—NUM. 3,027 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 27 DE MAYO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Patria, La Epoca y otros periódicos de anoche hacen grandes elogios del magnífico discurso que ayer pronunció en el Congreso el Sr. Cánovas del Castillo contestando al Sr. Nocedal.

Hemos dado la noticia del debate habido en la Cámara de diputados de Portugal con motivo de los aprestos militares hechos en Badajoz, que han infundido recelos en las contadas personas que hoy creen en la posibilidad de la unión inmediata de España y Portugal. El *Diario de Gobierno*, periódico oficial, nos trae hoy las palabras auténticas que con este motivo pronunció el ministro de Negocios extranjeros, destruyendo las alarmas de que se había hecho eco el señor Salgado. Después de manifestar el señor Casal Ribeiro que en Portugal no había mas que una sola bandera, la bandera portuguesa, y de manifestar que reinaban las mejores relaciones entre los dos pueblos y gobiernos de la península, expresó cuán inconveniente era manifestar en un Parlamento portugués temores de invasión por parte de un país aliado que respetaba la nacionalidad de Portugal como Portugal respetaba la de España. Y en cuanto á otros planes que pudieran fraguarse en Europa, el orador recordó los hechos de principios de este siglo, en que con tanta gloria Portugal y España lucharon y vencieron por su independencia y nacionalidad.

Dice anoche *La Epoca*: «Después de haber llevado á término el Senado la discusión sobre el proyecto de ley de aprovechamiento de aguas, que es un código completo con mas de 300 artículos y destinado á producir grandes beneficios, sería doloroso que las discusiones políticas estorbasen en la presente legislatura ambas cámaras aprobasen el proyecto. Después de la ilustrada cooperación de los señores senadores, entre los cuales el Sr. Oliván se ha distinguido por su asidua participación en los trabajos, bien podría el Congreso, en gracia de lo importante de la mejora, desplegar una actividad que de seguro agradecerían los pueblos.»

El 16 del actual llegó al Peñon de la Gomera, en un ócrabo moruno, el bajá del Rif, procedente de Melilla. Antes de fundar en el puerto, salió en su busca el lanchon de la plaza, llevando á bordo el intérprete y un ayudante con la comision de invitarle á desembarcar. Aceptado por su parte el ofrecimiento, salió en tierra con su corta comitiva, y fué obsequiado por el gobernador de la fortaleza, de quien se separó haciendo las mas espresivas protestas de su respeto y afecto hacia la nacion española.

La Patria se ocupa ayer de la manifestado por la prensa norte-americana con motivo del bombardeo de Valparaiso, y cita algunos párrafos del *New-York-Herald*, en los que se trata con burlesca ironía al comodoro Rodgers porque á pesar de sus bravatas y sus alardes diplomáticos no pudo conseguir del almirante español que se abstuviera de bombardear á Valparaiso.

El señor cardenal arzobispo de Sevilla se ha trasladado, notablemente mejorado en su salud, desde la casa del oculista donde ha permanecido desde la víspera del día que batió á S. Emma, la catarata, á la de su amigo y compariante el excelentísimo Sr. D. Juan Caramellino, donde estaba antes de hacerle la operacion.

CONGRESO.—26 (por la noche.)

La sesion empezó á las nueve bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Continuó la discusion pendiente sobre el presupuesto de gastos.

El Sr. Salaverria usó de la palabra para consumir el tercer turno en contra del voto particular del Sr. Moyano, asegurando que en el presupuesto no existe déficit, y que la equivocacion de suponerlo nace de considerar como gasto lo que no es mas que una trasformacion de valores.

Defendió la division del presupuesto en ordinario y extraordinario.

Aseguró que el apuro del Tesoro nacia de tener que satisfacer perentoriamente pagos que están garantizados con valores no realizables inmediatamente, pero de este apuro se salia sin grandes dificultades negociando como se podia negociar por valor de quinientos ó seiscientos millones de reales.

Combatió las economías alterando la organizacion administrativa, y creyó preferibles á las economías el proporcionar aumentos en los ingresos por nuevas combinaciones en los impuestos.

Creyó que el apocamiento de ánimo que reina en el Congreso y en el país por consecuencia de lo que se llama desnivel en los presupuestos es injustificado y perjudicialísimo.

Creyó indispensable para resolver la crisis metálica la unificacion de los bancos, suprimiendo los provinciales que impiden la fácil circulacion.

Creyó perjudicialísimo abandonar el fomento de las grandes obras públicas que han de dar prosperidad á la nacion

á título de hacer economías, porque el progreso en las rentas nace del progreso en la riqueza facilitado por la construcción de carreteras, de canales, de establecimientos de instruccion agricola, etc., y en este progreso se origina el bienestar social.

Anunció que la reforma rebajando los derechos de introduccion de los trigos extranjeros no se presentaria en la ley de presupuestos sino en una especial.

Terminado el discurso del Sr. Salaverria, obtuvo la palabra el Sr. Moyano; pero estando próximas á terminar las horas de reglamento, se levantó la sesion.

Eran las once y media.

El bombardeo de Valparaiso sigue preocupando mucho la atencion pública en Inglaterra.

Segun dice un corresponsal de Londres se dá allí como positiva la destruccion del allao, de donde han sido ya retiradas de los almacenes y trasportadas á Lima todas las mercancías, habiéndose además levantado algunas baterías para la defensa de aquel puerto.

A pesar de estas naturales precauciones, se habla con vaguedad, pero con cierta insistencia, de que el gobierno de Chile ha moderado mucho sus impetus guerreros, y en una carta que publica el *Escudaluna* de un corresponsal de Madrid leemos que se hace circular la voz de que la cuestion hispano-chilena terminará en breve, como ya lo indican ciertas gestiones que se hacen por las repúblicas del Sur cerca de las Tullerías y del gobierno de los Estados-Unidos.

Los rumores de trastornos no dejan de proporcionar ganancias á los tenderos de comestibles, pues son muchas las personas que estos dias han hecho provision de municiones de boca por lo que pueda ocurrir, notándose esto especialmente en algunas tahonas, donde ayer no se encontraba pan á causa de haberlo tomado por asalto los que temen morir de hambre en una encerrona.

Dice La Esperanza:

«El cambio de los billetes, que estaba al dos por ciento, ha subido estos últimos dias al dos y medio y al tres, por haberse aumentado tambien el premio de la moneda, á causa, segun se dice, de los grandes pedidos que se han hecho para fuera de Madrid.»

Segun un periódico de Cuenca, en todo el término de la Puebla del Salvador (partido de la Motilla del Palancar) el 17 del actual ha descargado un gran pedrisco que ha dejado el campo asolado: viñas, olivares, huertos y siembra, han quedado inutilizados tan completamente, que no hay para qué pensar en recoleccion por este año, en la siembra y por muchos en el plantío. Aferrado es el cuadro que ofrece aquella laboriosa poblacion, viéndose en la necesidad varias familias de abandonar sus hogares, é ir á buscar el sustento á otra parte.

La Esperanza dice que si el Tesoro no adelanta algunos fondos á la hermandad del Refugio sobre el valor de las fincas que se le han vendido, no podrá dicha hermandad costear este año, como en otros, los baños medicinales que los muchos pobres que vienen disfrutando de tan notable beneficio.

SEGUNDA EDICION.

Por real orden espedita por el ministerio de Fomento, que hoy publica la *Gaceta*, se declara de testó para la enseñanza de economía y legislacion industrial en las escuelas industriales del Reino el *Tratado didáctico de economía política* publicado por D. Mariano Carreras y Gonzalez, catedrático de la escuela mercantil de Madrid.

La *Gaceta* publica hoy la relacion de varios oficiales del cuerpo de carabineros que han sido ascendidos al empleo superior inmediato, y la de otros del arma de infantería que han pasado á carabineros.

Ha sido nombrado sargento mayor de la plaza de Pamplona el teniente coronel graduado D. Vicente Espi y Soria, sargento mayor del castillo de Monjich, cuyo destino se ha conferido al comandante D. Luciano Sanchez y Saenz, que se hallaba á las órdenes del capitán general de Castilla la Nueva.

Ha sido nombrado comandante jefe de subinspeccion del arsenal de Cartagena el capitán de navio D. Antonio Cocco y Diaz; y comandante del vapor *Reina de Castilla* el teniente de navio D. Alejandro Maria de Ory y Garcia.

Por real orden fecha 23 de este mes espedita por el ministerio de Marina, que hoy publica la *Gaceta* se dispone que el alférez de navio Principe heredero de Monaca Alberto Honorio Carlos, que fue de valentínis, y el teniente de navio D. Simon Manzanos y Saenz embarquen de dotacion en la fragata *Tetuan*.

Hoy publica la *Gaceta* el escalafon de los empleados de la direccion general de Correos.

Las noticias mas importantes del correo extranjero de hoy se resumen en los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que publican los periódicos:

Bucharest, 24.

Los ministros han presentado su dimision, á fin de facilitar al nuevo príncipe que pueda escoger si lo cree conveniente un nuevo gabinete.

M. Ghika, presidente del gabinete dimisionario y encargado de la formacion del nuevo, ha rehusado por motivos del estado de su salud.

La miston de formar nuevo ministerio ha sido confiada á M. Lascar Cataroju, el cual se ha constituido de esta manera:

Lascar Cataroju, presidente del Consejo é Interior;
Demetre Stourza, Trabajos públicos;
General Ghika, Guerra;
Marrogni, Negocios extranjeros;
Rosseti, Cultos;
Cantacuzene, Justicia;
Y Juan Bratiano, Hacienda.

Roma, 24.

La situacion económica es muy mala. Desaparece el metálico; se va á decretar el curso forzoso de los billetes de banco.

Trieste, 24.

Corre la voz de que los Estados-Unidos han ofrecido á Grecia pagar su deuda nacional en cambio de la cesion de la isla de Milo; pero todavía no se sabe si el gabinete de Atenas acepta la proposicion.

Londres, 24.

El balance del banco de Inglaterra ha dado los resultados siguientes:
Aumento: reserva de billetes, 100,023 libras esterlinas; cuentas del tesoro, 58 542; cuentas particulares, 170,243; cartera, 107,147.
Disminucion: metálico, 466 019.

Idem, 25.

El *Morning-Post* espera que la conferencia se reunirá en Paris durante la segunda quincena de junio, y creé que la Francia, la Rusia y la Inglaterra han circulado ya las invitaciones formales.

Idem, 24.

En la Cámara de los comunes ha preguntado Mr. d'Israeli, si el gobierno habia recibido alguna comunicacion relativa á la conferencia proyectada en Paris, y si debia enviar á esta algun representante.

Mr. Gladstone ha contestado que no ha recibido comunicacion alguna en el dia. El gobierno ha aceptado la proposicion para la conferencia que le habia sido hecha; pero cree que los términos precisos de la invitacion y las bases de la conferencia no han sido acordados definitivamente.

Segun las últimas noticias recibidas, no puede existir el temor de que surjan dificultades en la redaccion de la convocatoria.

New-York, 16.

El Senado ha suspendido sus sesiones sin dejar que se diese lectura del mensaje del presidente de los Estados-Unidos, por el cual imponia su veto á la admision del Estado Colorado. Este acto fué considerado como desprecio é injuria al presidente.

La Cámara de los representantes rechazó por 82 votos contra 23 la resolucion propuesta por el «chandler» aprobando al presidente Johnson. Adoptó despues una mocion censurando al chandler por haber insultado á la Cámara.

El Perú notificó que seria prohibida la entrada en sus puertos á cualquier buque neutro que suministrase provisiones á la escuadra española.

Bamberg, 22.

Se ha establecido en esta ciudad el cuartel general del primer cuerpo del ejército bávaro, con una division de infantería que ha llegado ya. Los ingenieros han construido un estribo para un puente y dos reductos en la orilla derecha del Regnitz.

Espérase en Bayreuth, ciudad poco distante de Bamberg, algunas tropas pertenecientes á los otros Estados de la confederacion, que deben reunirse bajo la misma bandera.

Berlin, 24.

Las tres potencias neutrales se han puesto definitivamente de acuerdo sobre el despacho de invitacion á la conferencia de Paris. No se ha hecho cuestion de la garantía del poder temporal del Papa. Esto queda reservado á las potencias católicas.

Berlin, 23.

La direccion de la linea férrea del Mein-Weser ha anunciado que desde este dia quedan detenidos los trenes que se habian mandado preparar para transporte de tropas en la direccion del Rhin, hacia Thuringe y Sajonia, sirviéndose de las diversas líneas.

Berlin, 25.

La *Gaceta de la Bolsa* habla de la probabilidad de la reunion en Berlin de un Parlamento alemán, al que serán admitidos en caso de guerra todos los diputados elegidos fuera de la Prusia, bajo la base de un cierto número de armas.

Berlin, 25.

Los periódicos de la mañana anuncian que el príncipe Hohenzollern no ha asistido ayer á las fiestas del bautismo del hijo del príncipe real. Corrió el rumor de que este partirá en breve para los principados.

Berlin, 24.

El Congreso será precedido probablemente de una conferencia de los actuales

representantes acreditados en Paris. Si esta conferencia hace esperar un acuerdo entre todas las potencias, el Congreso se reunirá en seguida.

Florenca, 23.

El Consejo provincial de Caserta ha votado una suma de 69,000 francos para recompensar á los habitantes que se distinguen por sus esfuerzos contra el brigandaje.

Viena, 23.

La *Gaceta austriaca* desmiente la noticia de negociaciones entabladas por el gobernador prusiano de Schleswig con M. de Gablenz y el duque de Augustemburgo, aproposito de la partida de las tropas austriacas.

Tambien desmiente la noticia dada por otro periódico de Viena, de que el baron de Werther, representante de Prusia, no habia asistido á las últimas reuniones del conde de Mensdorff.

La *Gaceta* añade que son muy apreciados en los círculos de Viena los sentimientos de conciliacion de que ha dado diversas pruebas el embajador prusiano.

Viena, 24.

Las noticias de Venecia dicen que va á publicarse una orden para que las autoridades recojan todas las armas que existan en poder de los particulares.

Considérase esta medida como precursora del estado de sitio.

Las insignias de la corona de Bohemia han sido remitidas á esta capital.

Francfort, 24.

Austria y Prusia han declarado en la sesion de la Dieta de hoy que en la próxima manifestarán las condiciones con que se hallan dispuestas á desarmar.

Prusia ha protestado de su intencion de mantener la paz, y buena prueba de ello es la proposicion que presentó en 9 de mayo para la reunion de un parlamento alemán.

Hannover ha declarado terminantemente que en sus relaciones con Prusia se atenderá al cumplimiento de sus deberes federales.

FRANCFORT, 24.

La Prusia ha propuesto confidencialmente á la Rusia el matrimonio del príncipe de Hohenzollern con la princesa de Leuchtenberg.

Es dudoso que la Rusia acepte esta proposicion.

CARLSRUHE, 24.

Un telegrama de Viena recibido ayer dice que se ha levantado, sin limitacion alguna, la prohibicion de exportar granos del Austria hacia los Estados del Zollverein.

Darmstadt, 23.

El ministro de Negocios extranjeros Mr. Dalwigk ha espuesto ante la Cámara las razones que le han impulsado á movilizar el ejército de Hesse, en la necesidad de defenderse, de acuerdo con los gobiernos que se hallan en el mismo sentido, contra una violacion de los derechos federales.

El ministro de Hacienda ha declarado que se halla en estado de cubrir la suma pedida de 4.125,000 florines por medio de los excedentes y otros recursos disponibles.

Al mismo tiempo ha pedido que se le autorice para contratar un empréstito en el caso de que así lo exijan los gastos que puedan resultar necesarios.

Hannover, 24.

El gobernador general de Manteuffel tuvo ayer una conferencia en Kiel con el príncipe de Augustemburgo. Este último desmintió las intenciones hostiles á Prusia que se le suponian.

Lisboa, 26.

Las sesiones de las Cámaras han sido prorogadas hasta el 9 de junio. El gobierno ha invalidado el contrato que habia hecho con la compania de los ferrocarriles del Mediodia.

Por no haberse publicado en los diarios oficiales el señalamiento del dia de ayer para el sorteo del jurado que ha de fallar una de las causas que se siguen á *La Iberia*, se ha suspendido ese acto para el dia 30 del corriente.

Está señalado para el martes 29 del corriente, á las dos de la tarde, en el juzgado de Buenavista, la vista de una de las causas que por supuestas injurias á la Reina se sigue contra D. Joaquin Cobelo, editor de *La Democracia*, y al señor D. Javier Ramirez, redactor del mismo periódico. Defienden á los acusados los letrados Sres. D. Justino Martos y D. Miguel Mathet. Asistirán á la vista los procesados. El promotor fiscal pide cuatro años y nueve meses de presidio.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Bianaventurados los que lloran*.—Baile.

Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—*Mari-Hernandez en la gallega*.—Baile.

Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—*Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos*.

TERCERA EDICION.

Han llamado la atencion general las palabras que ha estampado *La Epoca* cuando dice que abriga el temor de que no serán los partidos conservadores los que resolverán la cuestion económica en España. Los periódicos ministeriales, al

dar cuenta de estas palabras, dicen que no suponian que *La Epoca* fuese abogado tan decidido y tan intencionado de la revolucion.

Por la via de Panamá se vienen noticias de Valparaiso que alcanzan al 23 de abril.

Desde el 31 de marzo no habia ocurrido ningun nuevo suceso en las costas de Chile. La corbeta de v. por francesa *Venus* que habia llegado el 23 á Valparaiso procedente del Callao encontró en su viaje á la escuadra española que se dirigia á este puerto. Reinaba en el Perú grande inquietud y los habitantes pacíficos, temiendo un ataque habian enviado á Lima una solicitud al dictador Prado para inducirle á tratar con España.

Al abandonar el general Mendez Nuñez la rada de Valparaiso, ha dejado allí dos buques, uno de ellos *La Berenguela*, para mantener el bloqueo.

El general Caballero de Rodas, segundo cabo de la capitanía general de Valencia, y que los periódicos suponian en Alicante, se encuentra desde anteanoche en Madrid para asuntos particulares.

Con motivo de la festividad religiosa del jueves próximo, se ha trasladado á la noche del viernes 1.º de junio, la sesion semanal de la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo de Madrid.

Segun habiamos anunciado, en la última sesion hicieron uso de la palabra los señores Saavedra Meneses, L'herier y Azárate. En la que anunciamos para el viernes parece que hablarán los señores Canalejas, Rico y Linares.

La Iberia dice que los que han marchado á Filipinas son los sargentos y cabos de cazadores de Cataluña que habian sido resos, y que los jefes y oficiales de Búrpas continúan incomunicados en las prisiones militares.

Cuando nadie ha vuelto á hablar del nombramiento de nuevos senadores, *La Epoca* viene anoche desmintiendo la noticia. Las nuestras están de acuerdo con las de *La Epoca*. No se piensa en el nombramiento de nuevos senadores, ni seria conveniente, ni es necesario. El gobierno cuenta con una gran mayoría en la alta Cámara, y sobre todo espera que los senadores comprendan la imprescindible necesidad que existe de que sea votado el proyecto de ley de autorizaciones.

La Democracia ha alterado de un modo notable y ofensivo las palabras que pronunció ayer y anteaer en el Congreso el presidente del Consejo de ministros. *La Democracia* escribe que el general O'Donnell dijo á las gentes de las tribunas que las desafiaba á que salieran á las calles. Esto es completamente falso. Las palabras que pronunció el duque de Tetuan, segun constan en el extracto oficial, y segun las oyó todo el mundo, son las siguientes:

«Dejad á las tribunas: ¿qué me importan las vociferaciones de las tribunas? He sabido responder á ellas como á las vociferaciones en las calles.»

Ayer se celebró en la parroquia de San Martín el funeral de la Sra. Doña Joaquina de Casaviella, dama y jefe de cuarto en la casa del infante D. Sebastian. Presidieron el acto el confesor de S. A. y el jefe de dicho cuarto en nombre de su alteza real, y asistieron todos los empleados en la casa del infante. Esta señora, modelo de virtudes cristianas, siguió á Nápoles á los infantes y regresó á Madrid cuando estos volvieron á España.

Varios accionistas de la compania de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz se han reunido con objeto de formular y presentar al Consejo de administracion, como ya lo han verificado, las proposiciones que á continuacion insertamos, á fin de que se pongan á la órden del dia, y se discutan en la junta general, que ha de celebrarse el 29 del corriente. Dichos accionistas tendrán su reunion decisiva el dia 28 á las siete de la tarde en la casa números 7 y 9, Carrera de San Gerónimo, cuarto principal, é invitan á los que quieran asistir á ella con objeto de enterarse en la marcha que han acordado seguir para salvar sus intereses tan comprometidos en esta compania. Estos accionistas reunen de su propiedad 3,032 acciones.

«Los que suscriben, accionistas en el ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz, conforme á lo prevenido en el art. 34 de los estatutos de esta Compania, presentan las siguientes proposiciones, á fin de que poniéndose á la órden del dia, se deliberare sobre ellas en la junta general que ha de tener efecto el dia 29 del presente mes.

1.ª Que se acuerde la renovacion completa del consejo de administracion y de la gerencia.

2.ª Que se acuerde asimismo que los individuos que hayan de componer el nuevo consejo de administracion desempeñarán los cargos gratuitamente, por lo menos mientras la Compania no haya satisfecho los dividendos atrasados y el corriente.

3.ª Que se pida al gobierno de S. M. la modificacion de los arts. 3, 27, 36 y 63 de los actuales estatutos.»

La Reforma no ha comprendido ó no ha querido comprender lo que decíamos en nuestro suelto de ayer. LA CORRESPONDENCIA no ha reconvenido ni acostumbrado á reconvenir á ningún periódico, porque copie lo que tenga por conveniente del nuestro sin citar su procedencia. LA CORRESPONDENCIA está á disposición de todos nuestros colegas sin condiciones de ninguna clase, como lo ha estado siempre.

Lo que queremos y manifestamos ayer con toda cortesía á La Reforma es que no atribuya y estampe como de la Agencia Havas los despachos que son exclusivamente de nuestro servicio particular. La Reforma y los demás periódicos pueden copiarlos sin citar su procedencia, pero no deben faltar á la verdad poniéndolos como ha hecho aquel diariamente entre los que recibe de la Agencia Havas.

La Iberia dice que para evitar la disensión del proyecto de autorizaciones, el gobierno ha inspirado al comité directivo de la mayoría que presente una proposición para que se conceda al gabinete presidido por el duque de Tetuan la autorización mas amplia para gobernar á su antojo y capricho, para disponer de los recursos públicos y hacer cuanto juzgue conveniente.

Podemos asegurar que es completamente falso que el gobierno haya inspirado semejante idea, ni que persona alguna piense en proponerla á las Cortes. El proyecto de autorizaciones está sometido á las Cortes, y el gobierno acatará lo que estas dispongan.

Del resultado de la votación de ayer es el Congreso deducen hoy las oposiciones que está en su mano el impedir que se convierta en ley el proyecto. Se equivocaban, porque sabemos de muchos diputados que están dispuestos á votar contra el proyecto, pero á votar no prestándose en manera alguna á que dejen de funcionar las Cortes por falta de número.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 27.

Se han formulado en una nota los puntos de que se ocupará en sus deliberaciones el próximo Congreso. Las cuestiones que este habrá de resolver serán las relativas á los ducados del Elba, á la reforma de la Constitución germánica y al conflicto italiano.

Representarán á las potencias en el Congreso sus ministros de Negocios Extranjeros, y probablemente á la Dieta germánica los Sres. Beust y Pforden.

Los periódicos imperialistas franceses dan cuenta de haber alcanzado las tropas imperiales mejicanas una nueva victoria sobre los republicanos que atacaron el pueblo de Altar siendo rechazados con numerosas pérdidas.

En la última semana han sido pocas y leves las enfermedades reinantes, pues escueto algunas calenturas gástricas y reumáticas y varias dolencias de carácter febril y nervioso, las demás pueden reducirse á intermitentes cotidianas y tercianas, á erisipelas, anginas, viruelas y sarampión, que del todo no acaba de desaparecer. La poca mortandad que hubo fue ocasionada por afecciones crónicas de pecho, pues de las agudas fueron muy escasos los enfermos que sucumbieron.

Esta tarde recibimos de nuestro corresponsal en la corte el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Aranjuez, 27.

Los ministros han llegado á la una y media.

El consejo presidido por la reina se verificó á las tres y media. Los ministros regresarán á Madrid despues de comer en palacio.

La «Gaceta» publicará pronto dos importantes decretos, sobre arreglos en las carreras judicial y eclesiástica.

Ayer tarde fué herido gravemente en un costado, al pasar por la plaza Mayor, un joven de unos veintiseis años de edad. El agresor parece que huyó en el acto, ignorándose hasta ahora su paradero. El juzgado de guardia se constituyó en el hospital General á instruir las primeras diligencias, donde fué trasladado el herido despues de recibir los primeros auxilios en la casa de socorro de la plaza del Progreso.

Ayer tarde falleció repentinamente, en medio de la calle del Conde-Duque, una infeliz mujer que iba á recoger un poco de rancho del sobrante de los soldados del cuartel de Guardias de Corps.

Las noticias telegráficas de todas las provincias siguen siendo satisfactorias. El orden público no padece en ninguna parte, y respecto á Madrid no hay mas que el decidido empeño que muestran los mal avenidos con el orden público de sostener la alarma con invenciones diarias.

Hoy se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de ley para aplicar al ramo de telégrafos el sobrante extraordinario del mismo ramo del año anterior. Esta comisión concluirá muy pronto sus trabajos.

Una correspondencia de Paris dice que la opinión pública sigue resistiéndose á las ideas de paz. En vano todas las noticias son favorables á la eventualidad de un Congreso; en vano la diplomacia se mueve, redacta notas y prepara bases

de transacción; la opinión general en incredula y conserva obstinadamente sus temores. Todos los artículos de los periódicos, añade la carta, y todos los partes telegráficos dicen: Congreso, paz próxima; pero el insano invencible de la situación insiste en murmurar: Apariencia, crisis, guerra.

A propósito de las tentativas de conciliación refiere despues que Inglaterra y Rusia contestaron á la nota del gobierno francés sobre las bases del Congreso que no entendían establecer como principio el que se quite territorio alguno á ninguna de las partes beligerantes. Claro está que Inglaterra y Rusia tienen que proponer á la Prusia y á Austria que se desprendan respectivamente de la Silesia y del Veneto, se les diga que se desprendan ellas de Polonia y Gibraltar.

Del arsenal de Tolon se han remitido á Ginebra gran cantidad de provisiones de boca, y se cita especialmente una gran cantidad de café.

Un corresponsal de Paris refiere una cosa singular á consecuencia de la defraudación de tres millones de francos hecha en la Caja de descuentos de los caminos de hierro. El acusado, dice, que se llama Bertomé, y que está preso, ha declarado que la mayor parte de los tres millones habian servido para comprar armas y municiones de guerra para la Hungría. Se pronuncia en alta voz el nombre del príncipe Crouy-Chanel, qui-jotescó pretendiente á la corona de San Esteban. Ignoro, añade, si puede haber sospecha de complicidad entre este príncipe y el cajero Bertomé; sin embargo, se asegura que el príncipe residía en Paris y ha desaparecido.

El sabio naturalista Mr. Jesse se jacta de haber hecho el descubrimiento del lenguaje de los insectos por medio de las antenas. No hay quien ignore, dice, que las abejas y otros insectos están provistos por la naturaleza de unos cuerpos largos, delgados en forma de cuernos, que tienen en la parte anterior de la cabeza. Son en efecto, los órganos mas delicados del tacto; los que dan el alerta del peligro, y que sirven á esos animales para tener una especie de conversación entre sí y comunicarse sus deseos y necesidades. Una gran colmena contiene unos treinta y seis mil trabajadores, cada uno de los cuales toca todos los dias á su reina con las antenas, á fin de asegurarse de su presencia. Si sucede que la reina muere ó desaparece, toda la colmena se dispersa sin volver á la colmena, pereciendo cada uno sin volver al depósito de aquella inútil miel que tan industriosamente habian recogido para su uso y para el de la progenie. Si al contrario se colocara á la reina en una pequeña caja de alambre en el fondo de la colmena, de manera que sus vasallos pudieran tocarla y alimentarla, las abejas estarían contentas, y su trabajo proseguiría sin interrupción. Mr. Jesse ha demostrado tambien que ese poder comunicativo de las antenas no se limita á las abejas; las avispas y las hormigas, y probablemente otros insectos, la ejercen tambien. Si se coloca una oruga á la inmediación de un hormiguero, sobreviene con frecuencia una escena curiosa. La primera hormiga que la descubre, hace los mayores esfuerzos para llevarla. Cuando se persuade de que no puede desempeñar ese trabajo, deja la presa y va corriendo en solicitud de otra hormiga, á la cual, por el lenguaje de las antenas, la lleva al lugar donde está la oruga. Si todavia no son las dos capaces de ejecutar la tarea, se separan y van á buscar refuerzos á la comunidad por los mismos medios, hasta que se reúne un número suficiente para llevarse la oruga al hormiguero.

En El Centinela del Ejército se lee lo siguiente:

«Hadhicho periódico que cierto cadete que estuvo hablando mal del presidente del Consejo de ministros en un café, fué llevado ante ese señor, que le reprendió duramente, y conducido despues arrestado. Hemos procurado averiguar lo que hubiese de cierto sobre el particular, y en vista de los autorizados informes que hemos recibido, podemos desmentir terminantemente tal especie.»

A las anteriores líneas debemos añadir lo siguiente que hallamos en La Iberia de ayer:

«Pues señor, en vista de este suceso se nos ocurre una idea:

«De hoy en adelante debe añadirse á la Constitución del Estado, el siguiente:

«Artículo adicional. Se declara inviolable é indiscutible la alta, poderosa, magnánima y augusta personalidad de D. Leopoldo O'Donnell.»

Y nosotros contestamos que no hay necesidad de suplir el silencio que en esta parte nota nuestro colega en la ley fundamental, toda vez que las ordenanzas del ejército en su título 2.º tratado 17, art. 2.º, han previsto con mucha oportunidad la adición de La Iberia diciendo:

«Art. 2.º Todo inferior que hablase mal de su superior, será castigado severamente; si tuviere queja de él, la producirá á quien la pueda remediar, y por ningún motivo dará mal ejemplo con sus murmuraciones.»

En su consecuencia, no se hace necesario el artículo adicional á la Constitución que propone, porque un capitán general tiene de hecho y de derecho con relación á sus inferiores, y vistiendo el honroso uniforme, toda la consideración y respeto que quiere concederle el colega en el artículo adicional que propone.»

Desde el 14 al 20 del mes actual han circulado por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, 35,263 viajeros.

El producto total de explotación en dicho periodo fué de 1.837.632 rs., no teniendo un aumento de 12'14 por 100 en la recaudación kilométrica.

Han ingresado en las cárceles de Barcelona los cuatro presos á consecuencia del alboroto habido en San Andrés del Palomar.

Dice el Diario de Barcelona:

«Es laudable el esfuerzo que hacen los establecimientos de crédito y particulares para remediar nuestra crisis: el Crédito Mercantil ha recibido en estos últimos dias grandes cantidades en napoléones de Marsella, y tiene en bahía de la misma procedencia, á bordo de los vapores Tharsis y Jovellanos, 60.000, habiendo recibido ayer una gruesa cantidad en oro, procedente de Cádiz, en el vapor Marsella.»

Han sido nombrados para formar el consejo de la compañía fusionada de los ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona, ademas del Sr. Salamanca, los señores Llorente, Ros de Olano, Gonzalez Brabo, Fernandez de Córdoba, Carrizuri, Zaragoza, Gándara y Muro. Habrá tambien un comité en Barcelona y otro en Paris.

Anoche se inauguró la temporada de los Campos Eliseos en el presente año, y la concurrencia fué tan numerosa como distinguida. Roberto el diablo, la primera partitura con que comienza el teatro de Rossini, alcanzó un éxito completo, gracias á Vialletti, que estuvo admirable, y á la Pascal Mamiani, que entusiasmó al público con la frescura de una voz suave y argentina que vocaliza con grande acierto y lucidez. Conocido es Vialletti del público madrileño, y en la nueva partitura que de él se comienza el teatro de Rossini, alcanzó un éxito completo, gracias á Vialletti, que estuvo admirable, y á la Pascal Mamiani, que entusiasmó al público con la frescura de una voz suave y argentina que vocaliza con grande acierto y lucidez. Conocido es Vialletti del público madrileño, y en la nueva partitura que de él se comienza el teatro de Rossini, alcanzó un éxito completo, gracias á Vialletti, que estuvo admirable, y á la Pascal Mamiani, que entusiasmó al público con la frescura de una voz suave y argentina que vocaliza con grande acierto y lucidez.

Decíamos al principio que la concurrencia ha sido numerosa, mayor aun que la del dia de la inauguración de la primera temporada, viéndose llenas las localidades todas y aun los dintiles de las puertas y los pasillos. Para que llegue á oídos de quien en ello entendiésemos, debemos manifestar que hubo coche que saliendo de la puerta de Alcalá á las ocho y cuarto de la noche, no llegó á la puerta del teatro hasta muy cerca de las diez; tal era la confusión y el desorden en las filas, desorden y confusión que fácilmente pueden evitarse con varias parejas de municipales hábilmente distribuidas.

Parece desvanecerse los rumores que han corrido estos dias respecto á que Francia daba largas á la cuestión austro-italiana, con la intención de que Austria consumiese sus recursos en el sostenimiento de un ejército superior á sus fuerzas económicas. La verdad es que la subida de los fondos en los mercados extranjeros es un sintoma muy significativo en favor de la paz, pues á la gente de bolsa en aquellos importantes mercados no se la engaña tan fácilmente. Por otro lado es ya indudable que el Congreso se reunirá á mediados del próximo mes y que la cuestión llevada al terreno de las negociaciones no es probable que tenga un desenlace belicoso.

El Pabellon nacional en su número de 22 del corriente publica un largo artículo consagrado á la defensa de los contratistas de carreteras del Estado.

Es cierto que los pagos por obras ejecutadas sufren algun retraso, debido á las actuales circunstancias económicas, en que lo mismo al gobierno que á los particulares alcanza la crisis que venimos atravesando; pero no está exacto nuestro colega en sus apreciaciones sobre la aplicación de las condiciones generales de obras públicas, ni sobre la marcha de los expedientes relativos á rescisión de contratos y espropiación de terrenos. Los contratistas tienen la via contenciosa para apelar de las resoluciones superiores cuando creen que estas no son justas, y las pocas ó ninguna demandas que los mismos entablan contra el Estado, son una prueba de que en la aplicación de las prescripciones legales en materia de contratos de toda clase de obras, la administración se ajusta exactamente á lo estipulado. Son muchas las disposiciones de carácter general que se han dictado recientemente para abreviar la tramitación de los expedientes y regularizar los servicios de carreteras, y sus saludables efectos se están ya tocando. Esta circunstancia, unida á la de hallarse en estudio la reforma de la ley vigente sobre expropiación forzosa, para lo cual se han pedido á los gobernadores y diputaciones provinciales los datos necesarios, demuestra el celo de la administración por atender á este importante ramo del servicio público.

Hace tres dias salió de Huesca el señor brigadier gobernador militar de aquella provincia, con una escolta de caballería del cuerpo de carabineros, en dirección á las riberas del Cinca. El mismo dia pernoctó en Pertusa, debiendo llegar anteayer á Monzon. Su objeto será sin duda recorrer el distrito que aun no habia visitado.

Diez del Ferrol que el dia 23 visitó el Sr. Olózaga, acompañado de varios de sus amigos, el Liceo de Artesanos de

aquella localidad. A su entrada fué recibido por la junta, y uno de los individuos de dicho Liceo pronunció un sencillo discurso sobre las bases en que está fundada aquella sociedad y los beneficios filantrópicos que proporcionan á sus asociados. Al salir el Sr. Olózaga del local muchos socios tomaron tachas y con ellas encendidas le acompañaron hasta su morada.

Asegúrese que los ministros de Negocios extranjeros de Prusia, Austria é Italia tomarán parte en el Congreso que debe reunirse en Paris en el ministerio de Negocios extranjeros. El conde de Bismark y el general Lamarmora han manifestado su intento de responder personalmente á la invitación de las tres potencias neutrales.

Créese igualmente que los ministros de Negocios extranjeros de Inglaterra y Rusia irán tambien á Paris en representación de sus respectivos gobiernos.

El número de buques completamente perdidos durante el mes de abril último se eleva á 189. De ellos son ingleses 90, franceses 19, otros 12, noruegos 10, americanos 9, hanooverianos 9, holandeses 7, austríacos 4 y 29 de diferentes otros pabellones. Créese que 21 de ellos se han perdido con tripulación y cargamento, porque no se tiene noticia de ellos. En enero se perdieron 410 buques, en febrero 268, en marzo 269; total 947. Añadiendo á estos los 189 perdidos en abril suman 1,136 perdidos desde el mes de enero.

Con la muerte de El Leon Español, en cuyo folletín se publicaba la curiosísima y concienzuda «Historia de la literatura y del arte dramático en España», de Shack, traducción directamente del alemán al castellano por D. Eduardo de Mier, se han visto defraudadas las esperanzas de todos los amantes de las glorias literarias españolas, que ansiaban ver terminado este inmortal monumento á nuestra poesía dramática. No sabemos cómo publicados tantas obras sin interés no haya un editor español que acometa la publicación de aquella, que brinda con tanta honra como provecho.

Ha sido nombrado director de la academia de Francia en Roma Mr. Robert Fleury.

Anúnciase la próxima publicación de una importante obra del emperador Maximiliano titulada Mi vida, y que contiene descripciones de viajes, poemas, etc. El primer volumen aparecerá en Berlin sin nombre de autor.

Ha muerto en Niza el hermano de Garibaldi que desde hace tiempo se encontraba gravemente enfermo.

Espérase en Francia con grande interés la próxima publicación de un juicio crítico del obispo de Orleans sobre la revolución francesa.

Uno de los mas ricos fabricantes de ladrillos en Austria, Mr. Drasche, ha recibido encargo del gobierno de fabricar en el término de seis meses, sesenta millones de ladrillos. Algunos creen que están destinados á las fortificaciones de la capital.

El celo que despliegan los profesores encargados de la enseñanza de los niños acogidos en el Hospicio de Madrid ha quedado demostrado en los brillantes exámenes que acaban de verificarse en dicho establecimiento. Una comisión de la diputación provincial que ha asistido á estos actos ha quedado sumamente complacida de los adelantos de los niños. Anteayer fueron examinados de doctrina cristiana y lectura los párvulos del establecimiento, teniendo la satisfacción el Sr. D. Juan Macías, profesor de dicha escuela, de oír las frases masisonjeras de los señores diputados por los adelantos de los alumnos, los cuales respondieron con la mayor exactitud y precisión á cuantas preguntas les hicieron los señores de la comisión. Brevemente se repartirán los premios que la diputación señala todos los años á los maestros y alumnos.

Escriben de Roma que nada se ha podido traslucir sobre el objeto y las decisiones del consistorio que ha tenido hace pocos dias el Papa.

El hermano del virey de Egipto, desheredado del trono por la decisión del sultán que ha variado el orden de sucesión en favor del hijo del virey, va á reclamar ante las potencias protectoras del vireinato.

El gabinete de Viena ha notificado á los de Francia, Inglaterra, Rusia, Prusia y Turquía que enviara un cuerpo de ejército á los Principados Danubianos, si estos debieran ser ocupados militarmente por fuerzas turco-rusas para un largo periodo.

Nuestro apreciable colega Las Novedades en su número de 25 dice hallarse conforme con el contenido de un suelto que copia del no menos apreciado La Esperanza, deplorando la completa libertad que gozan los mendigos para importunar al vecindario de esta capital y que atribuye al olvido de las disposiciones que corregidores anteriores tenían adoptadas en bien de este servicio. Podemos demostrar á nuestros equivocados colegas la sin razon de sus asertos, con datos que por ser conocidos de todo el mundo es muy extraño que ignoren; tales son los estados que mensualmente publica la junta municipal de Beneficencia donde consta el movimiento de los

asilos de San Bernardino, y extractamos lo siguiente:

Pobres recogidos en las calles de Madrid.—En 1863, 1,747; en 1864, 1,830; en 1865, 2,303; el primer trimestre de 1866, 1,033.

Estos cuatro guarisnos prueban lo injustificado del suelto á que nos referimos.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro corresponsal en la corte:

Aranjuez, 27.

El ministro de la Gobernación señor Posada Herrera no ha venido hoy con sus demás compañeros.

Despues de celebrar con seño los ministros bajo la presidencia de S. M. la reina, celebraran otro en el cual se tratará probablemente de la cuestión de Hacienda.

La subida de los fondos franceses y las probabilidades de paz hacen concebir esperanzas halagüeñas para la Hacienda española.

El gobierno admitirá la enmienda del Sr. Udaeta, de no emitir títulos de la deuda consolidada á menor tipo del 40 por 100, segun ha prometido en el Congreso el ministro de Ultramar.

Entre las personas conocidas que han venido hoy á Aranjuez se cuentan los Sres. Salamanca, Bayo, Carrizuri, Inganzo, Romero, Rubledo, Gaiquerotea, Górdova, Merri, Shee y Saavedra, marqués de San Carlos, Vilanova, Rodriguez y Garrido (don Esteban).

La función del Corpus no se celebrará como se habia dicho en el convento de San Pascual, sino en la capilla de palacio.

En San Pascual habrá solemne función el 29 á Nuestra Señora de las Misericordias y el 5 á la Virgen del Ovido.

El ministro de Gracia y Justicia irá á Madrid cuando se discuta el presupuesto de su departamento.

La corrida de toros empezó esta tarde á las cinco en punto.

El primero, de Bañuelos, retino y bien armado, tomó siete varas, matando un caballo é hiriendo dos. Muñoz y el Cuco le pusieron dos y medio pares de banderillas, y el Tato, que vestia carmesí bajo oro, le despachó de dos estocadas, una baja y atravesada, y otra buena en los medios.

El segundo, de Suarez, canelo y voluntario, tomó siete varas, mató un caballo é hirió tres, Jaqueta y Villaviciosa le colgaron dos pares de rehiletes. Gonzalo Mora tomó los trastos para matarle, ceñiéndoselo á Lagartijo, el cual vestia azul y oro, despachándolo este de un hueso y muy buena.

El tercero, de Bañuelos, retino, tomó ocho varas hiriendo cuatro caballos, Cu-lebra y Mariano Anton le colgaron tres pares de palitroques. Gonzalo Mora, que vestia carmesí y oro, le dió muerte de dos magníficas estocadas, viéndosele siempre á la cabeza del toro con seronidad.

El cuarto, de Suarez, retino en negro, bien armado y de libras, se hizo recioso desde el principio, y solo tomó una vara, matando un caballo. Muñoz y el Cuco le pusieron tres pares de banderillas, y le dió muerte el Tato de dos buenas estocadas.

El quinto estaba en la plaza cuando concluimos nuestra revista á causa de lo avanzado de la hora.

Hemos leído el folleto titulado Re-flecciones y conjeturas sobre la ley de mortalidad en España, cuya publicación anunciamos hace pocos dias, escrito por el Sr. D. Miguel Merino, primer astrónomo del observatorio de Madrid. Agena á toda pretension, excepto la de prestar algun servicio al país, y con modestia que raya en encogimiento, esta obra se recomienda por la novedad del asunto, por los muchos y muy curiosos datos que contiene, y por la claridad y sencillez de su redacción. Las dos tablas de supervivencia y de mortalidad con que termina, han venido á llenar muy oportunamente el lamentable vacío que en los documentos estadísticos de España se notaba hasta la fecha.

Decididamente no se aclimatan en Francia las corridas de toros. El simulacro de una de estas, que se ha verificado en Periguoux, ha suscitado en la prensa un clamor de desaprobación general, y se dice que se han dado órdenes para que no se vuelva á emplear en esos espectáculos instrumento alguno que produzca derramamiento de sangre, empujando, por supuesto, por correr los toros embolados.

El Tajo, periódico que se publica en Toledo, da cuenta de las mejoras locales que allí se van introduciendo. La policía urbana gana diariamente en la ciudad imperial mucho terreno. La plaza de toros que está en construcción adelanta rápidamente.

Ha cesado en su publicación el acreditado periódico de Cádiz El Constitucional.

En Italia se ha suspendido la publicación de varios periódicos, porque los impresores encargados de los mismos abandonan sus hogares para alistarse en los cuerpos de Garibaldi.

En Lisboa está obteniendo grandes aplausos la compañía de zarzuela, en que figuran notables artistas españoles.

El Espíritu Público dice ayer saber por una persona a quien se lo dijo el mismo Sr. Madoz, que en tiempos del bienio, llevaba el Sr. D. Pascual Madoz en la cartera el proyecto de ley para el arreglo de los cupones; y cuando iba a leerlo al Congreso, se le ocurrió al Sr. Moyano parodiando unos versos de la zarzuela Jugar con fuego, diciendo: «¡Ay cupones, cupones, cupones!» y el proyecto se quedó en cartera.

El duque de Valencia recibió anteañoche viernes por última vez este año, a los amigos que ha recibido todos los viernes durante el invierno y la primavera que acababan de pasar. Como siempre, hubo gran número de damas y de hombres políticos, cuya enumeración no permiten las dimensiones de nuestro periódico. Las señoritas Luisa y Blanca González Brabo tocaron al piano la sinfonia de la Sonámbula, y las señoras de Carvajal y San Juan una pieza de la Sonámbula, arreglada para piano y armonio-flauta. La señorita Güell (Carmen) cantó una romanza escrita por el maestro Moderati, y luego una aria del Profeta; Rosario Zapater el aria difícilísima de Nive, y Joaquina Alonso el rondó final de Sonámbula, compitiendo todas, aquellas y estas, en buen gusto y maestría en todo cuanto cantaron.

Las señoritas Güell y Castellani rivalizaron en gracia, cantando a última hora unas rondallas y las hermanas Güell unas habeneras a dúo, llenas de dulzura e intención. Sirvióse con profusión sorbetes, dulces y chocolate, y a las dos y media de la madrugada se retiraron con pesa los concurrentes sumamente complacidos de la amabilidad y galantería del señor duque de Valencia y de sus sobrinos los Sres. de Fonseca, que hicieron los honores con la distinción y buen tono que les distingue.

Ayer ha tenido una nueva confirmación nuestro anuncio de que el gobierno español se propone permanecer completamente neutral en las cuestiones europeas hoy pendientes. Esta confirmación vino de los labios del señor ministro de Ultramar, quien no por esto ocultó su opinión personal respecto a que los tratados de 1815 no pueden ser mirados con simpatía por los que vieron que por dichos tratados el mas fuerte se apoderó del mas débil, y se prescindió casi por completo de nosotros que fuimos los verdaderos vencedores del Napoleon el Grande.

Ha llegado a esta corte procedente de Londres y Barcelona el licenciado en Jurisprudencia y distinguido literato señor D. Nicolás D. Benjumea.

El Espíritu Público, periódico moderado, dice hoy que no pertenece a la union

liberal ni tiene compromiso con ningún partido, pero que no quiere contribuir a la caída del ministerio O'Donnell, porque entre los hombres que hoy se disputan la gubernación del Estado, no encuentra que ninguno pueda salvar las inmensas dificultades con que lucha la Hacienda, con que lucha la autoridad para reprimir la revolución, que en su concepto nos amara.

De un periódico de Granada copiamos lo siguiente:

«El día 19 del corriente tuvo efecto en el teatro de Isabel la Católica el beneficio de la primera tiple doña Trinidad Castro, quien tuvo la delicada atención de dedicar sus trabajos en aquella noche al Circolo granadino, cuya sociedad obsequió a la beneficiada, ofreciéndole en uno de los entreactos un magnífico aderezo de oro a esmalte con perlas y una linda corona, como débil muestra del aprecio con que había recibido aquella distinción. La señorita Castro es una actriz que por su bonita voz, su bella figura y natural distinción, se ha captado las simpatías del público granadino.»

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Constantinopla las siguientes noticias:

El Sultan ha trasladado ya su residencia a uno de los kioscos del Bósforo, en la costa de Asia, para pasar la temporada de verano. El cuerpo diplomático iba también trasladándose ya a sus residencias de verano, a orillas del Bósforo, para librarse de los calores, que empiezan a ser algo considerables.

Acaba de morir en la isla de Prinkipo, cerca de Constantinopla, un anciano de 114 años. Su mujer, de edad de 91 años, murió de pesadumbre al siguiente día. Esto es lo que se llama verdadero amor conyugal.

Seguían adelantando algo los trabajos de la Conferencia sanitaria. Las discusiones versan ahora sobre la propagación del cólera por las ferias y mercados, los ejércitos y los movimientos de tropas, las romerías, las emigraciones, el hacinamiento de cuarentenarios en los lazaretos, etc., etc.

En vista del extraordinario éxito de la comedia Bienaventurados los que lloran, y las magníficas entradas que dicha obra continúa proporcionando a la empresa del teatro del Príncipe, esta ha hecho un regalo a su autor, D. Luis Mariano de Larra, consistente en una lindísima corona de laurel colocada sobre un rico almohadón de terciopelo bordado de oro. En una de las cintas se lee: Al autor de Bienaventurados los que lloran; y en la otra: La empresa del teatro del Príncipe. La corona está colocada sobre una peana de ébano y cubierta con un fansi.

Mañana lunes estará espuesta en el des-

pacho de la real fábrica platería de Martínez, Puerta del Sol, núm. 14, la magnífica custodia que en dicha fábrica se ha construido para la villa de Albaida en la provincia de Valencia.

Muy pronto darán principio en Zaragoza las obras necesarias para variar la fachada existente del teatro Principal de aquella población y propiedad del ayuntamiento, con arreglo al lindísimo proyecto que ha presentado para ese objeto el distinguido arquitecto de dicha corporación D. José Yarza.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28. — San Justo y San Germán, obispo y confesor.

Cultos. — Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde celebrará la congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y de María a la Santísima Trinidad, con misa solemne y sermón, que predicará D. Bernabé Meneses; y por la tarde, a las seis, se cantará el trisagio, terminando con procesion del Santísimo para reservar. — En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martín, continuarán los cultos que se consagraron todos los lunes del año y que fueron suspendidos a causa de las obras ejecutadas en dicha capilla a espensas de un especial devoto del Santísimo Cristo. A las diez se manifestará a S. D. M., y a las diez y media será la misa mayor con sermón que predicará D. Cástor Compañía, terminando con el Te Deum. Por lo avanzado de la estación se suspenden los descubiertos por la noche. — Continúa la novena de la Virgen del Amor Hermoso en Santo Tomás, y predicará en la misa mayor D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde en los ejercicios D. Benito Sanz y Forés. — Prosigue la devoción del Mes de María en San Isidro, San Ignacio, Italianos, San Antonio del Prado, Maravillas y en Monserrat.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, ó la del Favor en San Cayetano.

Orden de la plaza. — Servicio para el día 28. — Señor brigadier de día: Don Marcelino Clos y Eguizabal. — Parada: Burgos. — Jefe de día: Señor comandante del regimiento a caballo D. Alfonso Fernández de Córdova. — Visita de Hospital: Príncipe de infantería, cuarto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Asturias, sexto capitán. — El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA.

Los tenedores de billetes hipotecarios de este banco de España a cuyos núme-

ros ha tocado la suerte de ser amortizados el sorteo que ha tenido lugar el 17 del corriente y que aparecen publicados en la Gaceta de Madrid de 18 del propio mes, pueden presentarlos desde el día 11 de junio próximo, de once a dos de la tarde, en la caja del establecimiento y sección de efectos en custodia, bajo facturas duplicadas que se facilitarán gratuitamente en dicha oficina, con el endoso siguiente al dorso: «Al Banco de España para su amortización», con la firma del interesado.

Una de estas facturas, con los billetes, quedará en el establecimiento para la debida confrontación de ellos, devolviéndose la otra a los interesados con el recibo correspondiente y con el señalamiento del día para su pago.

Se advierte que los cupones de 1.º de julio próximo correspondientes a los billetes amortizados se han de presentar con factura separada.

Desde el referido día 11 de junio se presentarán también los cupones de los expresados billetes hipotecarios que vencer en 1.º de julio próximo en la expresada caja y sección de efectos en custodia, bajo facturas también duplicadas que se facilitarán a los interesados, una de las cuales quedará con los cupones en el establecimiento para la debida confrontación de estos, devolviéndose la otra con el recibo correspondiente y con el señalamiento del día para su pago.

Los billetes hipotecarios amortizados en el sorteo del día 21 de noviembre último, que aun quedan pendientes de cobro, y los cupones de los mismos de semestres atrasados, deberán presentarse con facturas separadas, a fin de no confundir las operaciones de un período con las de otros.

Todas las facturas, tanto de billetes como de cupones, deberán contener la numeración correlativa, ó sea de menor a mayor precisamente.

Madrid 26 de mayo de 1866.—El secretario, José de Adaro.—1

MÚSICA.

Ejercicios de entonación y medida aplicables a todos los métodos de solfeo. Obra indispensable a todo el que aspira a sobresalir en el arte musical, por D. José Pinilla, profesor, primer premio del Conservatorio de Madrid. Se halla de venta en todos los almacenes de música.—1

AL LICENCIADO EN MEDICINA Y Acreditado, que solicito el partido anunciado en LA CORRESPONDENCIA del número 3,028, le convendría sin perjuicio de informarse de los facultativos que existen en el pueblo de Marhante, enterarse también de Anastasio Santisteban que vive en la plazuela de Herradores, farmacia.—1

RELOJES DE TORRE.—GRAN surtido de todas clases, relojería de Mónico Rosel, Preciados, 42.—2

TERRENOS EN VENTA.—EN LA prolongación del paseo de la Castellana, dentro del ensanche de Madrid, se enajenan 200,000 pies de terreno, ya en totalidad, ya en parte.

Se admiten en pago títulos de la deuda pública, de 6 a 8 por 100 mas del valor de cotización.

También se enajenan en las mismas condiciones 20,000 pies contiguos a los anteriores y fuera del ensanche.

Para tratar, de nuevo a once de la mañana en el estudio del procurador D. Ignacio de Santiago, plazuela de Villa, núm. 1, tercero, derecha.—2

TODOS.—SI QUEREIS tener sano y lustroso el cabello, usad nuestro ACEITE DE BELLOTAS, privilegiado, y postergad los aceites y pomadas de la perfumería. Calle de Jardines, número 3.—L. Brea y Moreno, proveedor de S. A. A. R.—3

UNA JOVEN DESEA ENCONTRAR donde coser y planchar. San Pedro, núm. 6, piso cuarto.—1



Vista interior del Laboratorio Químico.

El TINTE DEL PRINCIPE, que estaba en la calle del Príncipe, número 8, se ha trasladado en frente, núm. 2

ALMONEDA.—EN LA CALLE DEL Barquillo, núm. 27, principal, se hace almoneda de muebles de lujo, por tener que ausentarse su dueño desde las diez de la mañana a las cinco de la tarde.—1

ALMONEDA.—SILLERIAS, ESPEJOS, cómodas, tocador, mesa de despacho, pinturas y demás muebles. Meson de Paredes, 16, tercero izquierda.—1

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA. A 115 rs.; se hacen composturas, Madera, 3, Sillerías, desde 39, duros en adelante.—4

SE ADMITEN HUESPEDES. CRUZ, 31, segundo izquierda.—1

florines para una casa de banca de Francfort.

Tony se inclinó.

—¿Es esto todo? Preguntó.

—No, milord, respondiéndome con timidez el bravo muchacho. Es preciso que milord se digne darme su palabra de que no atentará a sus días antes del plazo convenido.

—¡Hola, señor Tony! Parece como que queréis proponerme un pacto. ¿Seriais el diablo por ventura? Vamos, hablad con franqueza.

—Yo no soy mas que el humilde servidor de milord; pero si no tuviera la certeza de volver a encontrar a milord, no me hallaria con bastante ánimo para hacer los preparativos en cuestión.

—Pues bien, sea como quieras. Te doy mi palabra de vivir cuatro meses mas. Hoy estamos a 9 de mayo de 1836, y el reloj marca las dos de la tarde. Hasta el 9 de setiembre próximo a las 2 de la tarde, vivirá, si Dios lo permite.

Tony me cogió una mano y la besó.

—Ahora,—continuó,—envía un criado a Douvres, para que mañana esté listo el yacht. Viajaré por mar. Saldré esta noche a las seis. Haré que esté todo dispuesto.

Tony salió, y yo me puse a tararear sin saber lo que hacia.

El pensamiento de la clase de suicidio que acababa de escoger, me sonreía de tal modo, que me sentí casi completamente curado de spleen.

Mandé ensillar un caballo, y me fui a dar una vuelta a Regent's Park; comí como hombre que sabe comer, y en cuando llegó la noche, subí a mi silla de posta y me dormí profundamente.

Desperté al amanecer el día siguiente. El camino de hierro me dejó en la estación sin que lo notara.

La mar estaba buena, el viento era escaente, me lancé, pues, en mi yacht y di orden de poner la proa hacia Ostende.

Tony me acompañaba contentísimo con el cambio de mi humor.

En Bruselas me abandonó y se dirigió a Prusia.

Yo atravesé rápidamente la Bélgica sin detenerme hasta Colonia.

Habia ordenado al patron del yacht que me fuese a esperar a Génova. Tony debía reunirse el 9 de setiembre por la mañana.

go, por el pronto, resolví remontar el Rhin é irme a Suiza.

En su consecuencia, al día siguiente de mi llegada a Colonia, tomé pasaje en un vapor que debía conducirme a Mayenza.

Cuando llegué sobre cubierta, eran las cinco y el día se presentaba radiante.

El cielo estaba despejado, el calor era agradable, y el penacho negro que salía de la chimenea del vapor se recortaba admirablemente sobre la niebla gris-clara que flotaba por encima del gran río.

Encendi un cigarro, me instalé en un banco, y me puse en estado de inspeccionar a los nuevos pasajeros, raros todavía, pues los turistas no abundan en las orillas del Rhin hasta algunos meses despues.

La primer persona que se presentó a pasar el puentecillo de planchas, fué una mujer, pero de tal manera envuelta entre sus velos de encajes y sus cachemires, que me vi obligado a adivinar su juventud por la ligereza y elegancia de su aire.

IX.

En el vapor.

—¡Hola! ¡Hola! sir Williams, interrumpió Roberto al narrador, hay una mujer en nuestro relato...

—¡Tomad! ¿Y en qué narración habeis dejado de encontrar al ménos una, mi querido comandante?

—¿Y un poco de amor no?

—Puede que tambien, respondió sir Williams sonriendo.

—Es particular. Yo os creia escéptico en este punto.

—¿En materia de amor?

—Sí, ¿pues y lo que me deciais en la ópera hará dos horas?...

—Mi querido amigo, yo no soy escéptico respecto a nada, por una razón muy sencilla.

—¿Cuál?

—Que no existe el escepticismo.

—Sin embargo, existen los escépticos.

—¡Convenid! ¿Pero lo son acaso en la verdadera acepción de la palabra? Tertuliano los llamaba profesores en ignorancia, y tenia mucha razón. El principio que sirve de base a su filosofía, es que nada debe creerse, nada afirmarse, ¿no es esto?

—Sin duda, así es.

—Pues bien, ya creen y afirman esto.

Creen que no debe creerse en nada, y afirman que nada puede afirmarse. Luego encerrado en el círculo del razonamiento, el escepticismo se destruye a sí mismo, como el escorpión encerrado en un círculo de fuego, según pretenden los naturalistas.

—Decididamente, Williams, poseéis una dialéctica espantosa. No pienso discutir mas con vos; me contentaré con escuchar. Continúa, pues. Quedásteis cuando entraba en el vapor aquella dama herméticamente velada, y que solo por su aire os pareció jóven y encantadora.

—Yo no me habia engañado en mis conjeturas, querido, replicó sir Williams levantándose para encender un segundo cigarro. Cuando la viajera se desembarazó de sus cachemires y encajes, me encontré con una criatura admirablemente seductora y cuyo retrato me escuso haceros, pues que la conocéis.

—¿Que la conozco yo? exclamó Roberto admirado.

—Sí. Esta misma noche la habeis admirado.

—¿En la Opera?

—En la Opera.

—¡Ah! ¿Se trata de la duquesa de Sandoval?

—En persona.

—¿Y viajaba sola?

—No. Iba acompañada de sus doncellas.

—¿Y el cañado?

—Ya lo encontraremos pronto, perded cuidado. Cuando lo encontré en el vapor ignoraba su nombre. Por lo demas, esta circunstancia importaba poco a un hombre que lo que buscaba era matar el tiempo esperando matarse a sí mismo. Me pareció muy linda la viajera, pero me limité a esta simple observación y continué fumando bravamente sobre cubierta. Llegó el momento de partir, las ruedas de la máquina se pusieron en movimiento, y en cortos instantes nos hallamos en medio del río.

Eramos siete viajeros. La duquesa era la única mujer. Claro es que no cuento a sus doncellas. De los otros cinco viajeros, cuatro eran originarios de las orillas del Rin; esos bravos alemanes de quienes tanto se pondera la profundidad del pensamiento; esos dignos hijos de la antigua Germania que se cotizan para comprender una frase espiritual, de la cual se rien al día siguiente, si es que llegan a poder reirse.

El quinto era compatriota nuestro, s

un comisionista puede ser algo vuestro. Este señor que charlaba por los codos tarareaba, se paseaba, que enredaba conversación con cualquiera mientras le pedía fuego para encender su cigarro, era, según sus propias palabras, pues hablaba de sus asuntos con los criados del buque mientras flechaba sus quevedos a las doncellas de la duquesa, este señor era el representante de una casa de comercio francesa.

Si entro en estos detalles, es a fin de que no me acuseis de fatuidad cuando os diga que me dió compasión al reflexionar que aquella linda viajera se iba a ver condenada a un mutismo completo durante una eterna jornada, a menos que no se decidiera a conversar con sus criadas.

Los alemanes bebían y fumaban en la cámara. En cuanto al comisionista francés, dió dos ó tres vueltas alrededor de la jóven; pero emanaba de ella tal perfume de verdadera aristocracia, que el buen hombre tuvo a bien tocar retirada cuanto antes, y dirigir sus baterías sobre las doncellas que entran mucho mejor en la clase de mujeres a las que estos señores están acostumbrados a galantear.

La consecuencia de esta reflexión fué que tiré mi cigarro al agua y que, con mi gorra en la mano, me aproximé respetuosamente al banco en que estaba sentada la duquesa.

—Señora, la dije, dignaos tener la bondad de escusar mi atrevimiento; pero el fastidio del viaje autoriza para cierta libertad por parte de un desconocido. Permittedme que os ofrezca mis servicios y que os ruegue los aceptéis, en el caso de que os pueda ser de alguna utilidad. Este pequeño rincón del vapor, que habeis escogido para nuestra residencia, me representa vuestro salon. Si yo pasara sus umbrales un criado os diria mi nombre: permittedme que yo mismo os lo anuncie a fin de que sepais si debéis estar ó no visible.

Y al mismo tiempo que recitaba esta fórmula de política banal, presentaba mi tarjeta a la linda viajera.

Se dignó echarle una mirada sin tomarmela; pero enseguida, levantando su linda cabeza:

—Vos debéis conocer el nombre de Sandoval, milord, me dijo mirándome fijamente.

—Si señora, respondí algo sorprendido, tuve el honor de ser casi amigo de un personaje que tenía ese apellido.

SE TRASPASA, CON GENEROS O SIN ellos, el establecimiento de paños, situado en la plaza Mayor, número 19.—2

DE 7 REALES EN ADELANTE SE admiten huéspedes, Hortaleza, 39, segundo.—1

BAÑOS MINERALES SULFUROSOS de las salinetas de Novelda.

Estos baños tan recomendables por sus prodigiosas aguas, estarán abiertos al público desde 1.º de junio a fin de setiembre. Los bañistas hallarán fonda y habitaciones de familia al alcance de todas las clases por la economía de los precios. Los prospectos que expresan para lo que están indicados estos baños, se hallan en la botica de Montejo, Veneras, núm. 8.—4

LA SIN PAR.—PIANOS DE LANCE procedentes de particulares: se dan un 33 por 100 menos de la tasación. Los hay desde 25 duros hasta 200. Por un cajón y empaque 6 duros. Fuencarral, 43, duplicado, principal.—1

ALMONEDA.—RAY SILLERIAS, cómodas, armarios, secreter, espejos y tocadores y demás efectos. Calle de Preciados 53, cuarto bajo.—1

SE VENDE UNA BERLINA Y UNA Victoria. Luna, 40, portería, darán razón.—1

EL SEÑOR
D. JOSE MIRANDA Y MELINEZ, licenciado en medicina, ha fallecido el día 21 de mayo de 1866.
D.ª Josefa Piñera y Soldevilla, viuda, los primos, sobrinos y testamentarios de dicho señor (Q. S. G. H.) suplican á sus amigos se dignen encomendarle á Dios y asistir á la misa y funeral que por su alma se ha de celebrar el lunes 28 del corriente á las once de la mañana, en lo que recibirán merced.
No se reparten esquelas.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante y por lista.

ULCERAS DE TODA CLASE, VENEREAS, HERPÉTICAS, ESCROFULOSAS, etc. Curación pronta y radical. Trujillos, 2, bajo, de doce á tres.—1

CASA DE CAMBIO Y PLATERIA de Lopez Espejo.—Se recibe dinero por billetes pagándolo á buen precio. Los objetos de platería se liquidan con un 5 por 100 de rebaja. Atocha, 33, portada encarnada.

TRASPASO.—POR AUSENCIA DE su dueño se traspasa la tienda de sombrería calle del Caballero de Gracia; número 5, con condiciones ventajosísimas. Dirigirse á dicho establecimiento.—4

ESTABLECIMIENTO SERO-LACTÉ de Campo-Bayona, estación de Cures de petit-lait, según el método alemán, para la curación de la tisis y otras afecciones del pecho; para las enfermedades crónicas, como dispepsias, hipocondría, histérico etc., etc. Este país montañoso y pintoresco goza de un aire tan puro que nunca hubo caso de cólera. Hay también aguas minerales y establecimiento balneario, lo que permite combinar y asociar estas dos medicaciones. Director doctor E. de La Riviera. Para mas pormenores, dirigirse calle del Amor de Dios, núm. 5.—2

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se vende un magnífico caballo español; podrá verse en el picadero de Altamira, calle de la Justa.—7

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 rs. docena.—Las Colonias, Arenal, 12.—11

NO MAS HERPES NI MALES SECRETOS.—En la calle Mayor, núm. 17, principal, entrada por la de San Cristóbal, núm. 2, se ha abierto un centro consultivo médico-quirúrgico, especialidad para la curación de las enfermedades herpéticas y males secretos.

La seguridad que tienen los profesores que componen el centro en su específico método, les hace ofrecer á los herpéticos y sifilíticos el no aceptar estipendio alguno (mas que 40 rs. el primer reconocimiento) hasta conseguida la curación. Horas de consulta: de una á cuatro todos los días.—2

MIRACRUZ.—SE ALQUILA UNA Habitación de dos habitaciones, con cuadra-cochera, de la casa de campo de aquel nombre, situada en la carretera general entre San Sebastian y Pasajes, Guipúzcoa. Dirigirse á la vinda de Calisalvo, San Sebastian, Embeltran, 12.—2

HOTEL LUISA DE NOELL 45, rue Vivienne, Paris.

ENTRE TLA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y bordados de oro. Olivo, 6 y 8, pral.

DON JULIO PAUGHET, DENTISTA de SS. AA. RR. el duque de Aumale y el príncipe Maximiliano de Baviera. Dentaduras completas desde 500 rs. Cada diente, desde 20 id. Calle de Tetuan, Madrid.—2

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir.—Trujillos, 2, bajo.—Los periódicos de esta corte han consignado ya varias de las sorprendentes curaciones que diariamente obtiene el Dr. Mir por medio de la electricidad, en sorderas, reumas, parálisis, epilepsia, jaqueca, gastralgia, histérico y demás enfermedades nerviosas, quebraduras, úlceras y males de ojos.—De 12 á 3.—1

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

JARABE DE LABELONYE
Farmacéutico de la escuela superior de Farmacia, calle Bourbon-Villeneuve, núm. 19, en Paris.
Este jarabe, cuya base es el principio activo de la Digital, es el remedio que con mas frecuencia se emplea para la cura de las enfermedades del corazón y de las hidropesías, por los médicos franceses mas ilustres, entre los que citaremos los señores profesores Andral, Bouillaud, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan etc., quienes han declarado su constante eficacia contra estas afecciones. Dicho jarabe calma prontamente las mas fuertes palpitaciones, y por su sola acción una hidropesía no tarda en desaparecer. En fin, se emplea con el mismo éxito contra las afecciones del pecho (costipados, asma, catarrros, bronquitis, etc.) El inmenso éxito que ha obtenido el Jarabe de Labelonye ha excitado la codicia de los falsificadores. Para impedir este abuso cada botella irá revestida de rótulos inimitables y sellada con una faja azul, firmada por el inventor, y además acompañada de una instrucción en español y otra en francés.
Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrel hermanos, Puerta del Sol, 3, 7 y 9; Moreno Miquel, Arenal, 6; Somolinos, Fuencarral, 30; Principe, 18, farmacia; Morales, Leon, núm. 13; Escobar, plazuela del Angel, y en las principales farmacias de provincias.

GRAN HOTEL NUEVO DE ESPAÑA y América: 56 rue de Lafayette, la mejor y mas céntrica de Paris.—Casa puramente española, elegante, confortable y económica, ya ventajosamente conocida por los viajeros españoles y americanos.—3

LA PENINSULAR.
Compañía de seguros mútuos sobre la vida.
Esta compañía celebrará la junta general prevenida en sus estatutos, el día 30 del presente mes á las once y media de su mañana, en el salon grande de Capellanes.
Lo que se pone en conocimiento de los señores socios que tengan derecho á asistir, para que puedan recoger las tarjetas de entrada en sus oficinas, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo.
Madrid, 15 de mayo de 1866.—El director general, PASCUAL MADROZ.—4

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

SE ALQUILA UN CUARTO SEGUNDO, amueblado y por un precio módico, en la calle del Caballero de Gracia. Darán razon Hernan Cortés, 14, bajo.—1

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y bordados de oro. Olivo, 6 y 8, pral.

SOMBREROS DE COPA, GRAN Sreha; superiores 64 rs., 1.ª clase, 50; 2.ª 40 rs. Calle de Jacometrezo, 82, casa de Rica.—2

EN EL BARRIO DE ARGÜELLES, Calle de Quintana, 3, principal derecha, se venden dos docenas de sillas de tierra propias para jardín, y algunos otros muebles.—1

EL SR. D. JOSÉ JULIAN CALLEJA
Y SARRAMENDI, secretario honorario de S. M., inspector general de segunda clase, jubilado, del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, arquitecto de la real academia de San Fernando, ha fallecido el día 15 del corriente á las diez de la mañana.
El Excmo. señor ministro de Fomento, jefe, el Ilmo. señor director general de Obras públicas, el cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, doña Vicenta Isasi, viuda, los hijos, hijos políticos, nietos y hermanos políticos y demás parientes del finado, suplican á los amigos que por un involuntario olvido no hubieran recibido esqula de invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 28 del actual, á las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de San Marcos, en lo que recibirán un especial favor.
El duelo se despiden en la iglesia.

LA EDIFICADORA.
OFICINAS GENERALES, CÁRMEN, 4, PRINCIPAL.
Los señores impositores de esta compañía pueden pasar á cobrar los intereses devengados en los meses anteriores.
Esta compañía descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos, cupones de la Deuda pública, libranzas del Giro mútuo del Tesoro, anticipa sobre fondos públicos, y compra créditos contra el Estado.
Admite impositores á plazo fijo con interés de 8 á 15 por 100, y desde 1.º de setiembre último no recibe las de á voluntad.
El director general, ANGEL HERNAN.
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuboga

—¿Del duque Francisco de Sandoval?
—Precisamente, señora.
—¿Lo encontrásteis en el Brasil, ¿no es así?
—En el mismo Riojaneiro. Si me lo permitis, ¿podré saber la causa?...
—¿De mis preguntas? me interrumpió, voy á deciroslo. Vuestro nombre, milord, me es perfectamente conocido, así como vuestra infatigable pasión por los viajes. Por consecuencia, si estuviera en el salon de mi casa, como suponais hace poco, y un criado me entregara vuestra tarjeta, veriais abrirse las puertas inmediatamente para vos.
—¿Y á qué debería semejante honor, señora?
—A la amistad que mi marido os profesaba.
—¿Vuestro marido?
—Soy la duquesa de Sandoval.
—¿La mujer de D. Francisco? exclamé.
—Su viuda, milord.
—¿Cómo? ¿Ha muerto?...
—Tuvo el dolor de perderlo; pronto hará dos años.
—Escusad, señora, mi sorpresa y la pena que involuntariamente os renuevo. dije vivamente al notar la alteracion de su rostro. No podia proveer tener que presentaros á un tiempo mis respetos y la expresion de mi sentimiento.
Ignoraba hasta este instante que el duque de Sandoval se hubiera casado.
—No hubo tiempo, milord, de dar parte de nuestra union á sus amigos de Europa.
—¿Pues cómo, señora?
—Porque murió el mismo día de nuestro casamiento.
—¿En el mismo día?
—Algunos minutos despues de recibir la bendicion nupcial; al salir de la iglesia cayó el duque como herido de un rayo, muerto por un ataque apoplético.
—¿Dios mío! Señora, ¿qué me estais diciendo? dijo con un acento que no podia disimular.
—Os refiero la triste verdad, milord, verdad bien triste con efecto, señora; verdad que habré dejado á vuestro corazón dolorosamente afectado. La duquesa no me respondió. Parecia ser presa en aquel momento de sombrías reflexiones que yo atribuia al fatal recuerdo que acababa de despertar en ella.
—Dispensadme, dijo en fin levantando sus hermosos ojos, dispensadme, milord, estaba soñando!
Pronunció estas palabras con un acento

estrano y un estremecimiento nervioso que yo no me pude explicar.
Continué silencioso viéndola caer de nuevo en su distraccion.
Temiendo ser indiscreto, di un paso para alejarme, cuando la duquesa, levantándose vivamente y haciendo un visible esfuerzo por recobrar su serenidad, me pidió el brazo para pasear un poco sobre cubierta.
—Milord, me dijo entonces sonriendo, os trato como á un antiguo conocido, y os prevengo que me siento dispuesta á abusar de vuestra amabilidad. Como desde hace un mes viajo sola y me aburro de mi soledad, aprovecho como una verdadera felicidad el gusto de tener á mi lado un compañero de viaje.
Como comprenderéis, contesté á este cumplimiento como era debido.
Enseguida me dijo la duquesa que llegaba de Suecia donde la habian llamado intereses de familia, y que se dirigia á Bale, donde debia reunirsele su cuñado D. Luis de Sandoval, á quien habia pasado el título con la muerte de su hermano mayor.
—¿Conoceis tambien á D. Luis? me preguntó.
—No, señora. Cuando yo estuve en el Brasil, D. Luis estaba en Francia y nunca nos hemos encontrado.
—¡Ah!—exclamó volviendo de nuevo á su distraccion.
Hasta entonces nuestra conversacion habia sido en francés, que la duquesa hablaba con una pureza admirable.
Le hice esta observacion.
—No os sorprenderá, me contestó con su divina sonrisa, cuando sepais que aunque mi padre era brasileño y yo nací en Rio-Janeiro, como mi madre era francesa, me educué en Paris. No habia vuelto al Brasil hasta que me fui á casar. Este enlace estaba convenido entre el duque de Sandoval y mi familia. D. Luis vino á Francia á pedir mi mano á nombre de su hermano mayor. Sir Williams, añadió cambiando bruscamente de tono, ¿sabéis que existen personas cuya sola presencia lleva consigo la desgracia, y cuya mirada está impregnada de ese fluido fatal que en Italia llaman mal de ojo?
Recuerdo que la contesté dos ó tres medias palabras, pues me dejó estupefacto con semejante pregunta hecha á que me oia.
—Sentémonos, me dijo, sin proseguir la conversacion.

conmovió á mí, el interés y adhesion de que Tony me dió pruebas.
La conversacion continuó entre nosotros.
Enumeré á Tony los motivos que me impulsaban á rechazar las clases de muerte de que os he hablado, y mientras lo hice, Tony ni pestañeó siquiera.
Cuando concluí me dijo:
—¿Me permite milord que le haga una observacion?
—Habla, Tony, le respondí.
—Milord no ha pensado en la asfixia por la rarefaccion del oxígeno?
—Pero no reparas ¡desdichado! que el suicidio que me propones es el que usan las costureras cuando las abandonan los Tenorios de almacén.
—Es que yo no hablo á milord de la asfixia por el carbon.
—¿Pues de qué asfixia hablas?
—De la asfixia que resulta de la absorcion del azufre.
—¿Del azufre? ¿Qué es lo que me estas proponiendo, Tony?
—Tengo el honor de proponer á milord un género de muerte con el que he soñado largo tiempo y que, al menos así lo creo, no es nada vulgar.
—¡Esplicatel! ¡esplicatel! le dije algo impaciente.
—Hé aquí mi pensamiento: milord partirá para la Sicilia, y yo le acompañaré. Haremos la ascension del Etna, llevando un aparato que he combinado, con el cual y con la ayuda de un conducto que comunico con el aire respirable, nos perseveraremos largo tiempo de la asfixia. Haremos que nos bajen al fondo del crater, todo lo mas posible, en seguida cortamos nosotros mismos las cuerdas y nos entregamos á la exploracion subterránea del volcan. De dos cosas ha de suceder una: ó descubrimos tales maravillas, que por el gusto de volverlas á ver, vuelve á milord el deseo de vivir, en cuyo caso hacemos que nos arrojen nuevas cuerdas, ó no podemos resistir á la atmósfera del volcan y encontramos la muerte tras que corremos. En uno y otro caso, creo que semejante viaje ha de ser del agrado de milord, que conoce toda la superficialidad del globo; porque si milord no descubre nada nuevo que pueda distraerle, milord se halla á las puertas de la mansion de las sombras y no tiene mas que llamar para pasar adelante.
El pensamiento de Tony me pareció de tal manera notable, que continué guar-

dando silencio y pensativo aun despues que habia terminado.
Por fin, me volvió la palabra, y con ella la primera sonrisa que habia brillado en mi rostro desde hacia tres meses.
—¡Tony! exclamé, desde este instante dejás de ser mi ayuda de cámara. El pobre muchacho su puso pálido. Creyó que lo despedia.
—Tranquilízate, le dije prontamente, desde este instante eres otro yo, y sucede lo que quiera, no nos separaremos jamás. Adopto tu proyecto, Tony, y quiero ponerlo en ejecucion sin tardanza. Partiremos esta tarde, y dentro de tres semanas estaremos en Mesina.
—Perdonad, milord, saldremos esta tarde, no veo obstáculo para ello; pero no estaremos en Mesina sino dentro de cuatro meses.
—¿Cuatro meses!
—Es imposible estar antes.
—¿Y por qué?
—Porque es el tiempo que se necesita para fabricar el aparato de que he tenido el honor de hablar á milord.
—Pues bien, Tony, nos pasaremos sin el aparato.
—¿Y por qué, milord? ¿Por qué nos hemos de privar de la vida si encontramos algo realmente digno de admiracion? El interior de un volcan, el fondo de un crater en el que ningun viajero ha penetrado, porque milord no ignora que los mas bravos y los mas temerarios no llegan mas que hasta el segundo embudo...
—Tienes razon, Tony, interrumpí, te concedo los cuatro meses; pero recuerda bien que no te hago gracia de un solo día mas!
—Todo estará corriente para entonces, milord.
—¿Y dónde confeccionarán ese aparato?
—En Alemania. Tengo noticias exactas.
—Bien, bien. Partiremos esta misma tarde...
—Milord se dignará darme permiso para que vaya yo solo...
—No hay inconveniente. Tu irás por tu lado y yo por el mio; y en el momento en que esté listo el aparato, vienes á avisarme...
—¿Necesitas dinero?
—Sí, milord, y mucho.
—¿Cuanto?
—Dos ó tres mil libras esterlinas, y aun puede que no basten.
—Te daré una letra de cincuenta mil

libras esterlinas, y aun puede que no basten.
Te daré una letra de cincuenta mil